

DONALD TRUMP ANUNCIA NOMBRAMIENTOS DE SU GABINETE IMPLICACIONES PARA MÉXICO

El presidente Donald Trump ha anunciado oficialmente algunos nombramientos de las personas que serán parte de su equipo de trabajo a partir de que tome posesión el próximo 20 de enero. A continuación, compartimos algunos de los más recientes nombramientos, con algunas referencias a sus perfiles y lo que estos perfiles pueden implicar en el marco de las relaciones bilaterales México-Estados Unidos, y en el marco internacional.



J. D. VANCE
VICEPRESIDENTE

- Autor de "Hillbilly, una elegía rural".
- Enfoque en temas de pobreza y clase trabajadora.
- **Posible impacto:** Podría influir en políticas económicas que afecten a trabajadores migrantes mexicanos.



MARCO RUBIO
SECRETARIO DE ESTADO

- Senador por Florida de origen cubano.
- Experiencia en Comisiones de Relaciones Exteriores e Inteligencia.
- **Posible impacto:** Probable endurecimiento de la política hacia América Latina, incluyendo México.



PETE HEGSETH
SECRETARIO DE DEFENSA

- Ex conductor de Fox News y veterano militar.
- Defensor de políticas de "mano dura".
- **Posible impacto:** Mayor militarización de la frontera México-EE.UU.



MATT GAETZ
FISCAL GENERAL

- Congresista republicano de Florida.
- Conocido por posturas antiinmigrantes.
- **Posible impacto:** Aumento de acciones legales contra inmigrantes indocumentados mexicanos.



KRISTI NOEM
SECRETARIA DEL DEP. SEGURIDAD NACIONAL

- Gobernadora de Dakota del Sur.
- Defensora de políticas migratorias restrictivas.
- **Posible impacto:** Incremento en deportaciones y control fronterizo.



MICHAEL WALTZ
CONSEJERO DE SEGURIDAD NACIONAL

- Veterano de fuerzas especiales.
- Ha promovido acciones militares contra cárteles mexicanos.



JOHN RATCLIFFE
DIRECTOR DE LA CIA

- Ex director de Inteligencia Nacional.
- Conocido por su lealtad a Trump.



TOM HOMAN
"ZAR DE LA FRONTERA"

- Ex director interino de ICE.
- Defensor de políticas migratorias duras.
- **Posible impacto:** Aumento significativo en detenciones y deportaciones de mexicanos.

DONALD TRUMP ANUNCIA NOMBRAMIENTOS DE SU GABINETE IMPLICACIONES PARA MÉXICO



**ELON MUSK Y
VIVEK
RAMASWAMY**
DEPARTAMENTO DE
EFICIENCIA
GUBERNAMENTAL

- Empresarios con enfoque en reducción de burocracia.
- **Posible impacto:** Simplificación de procesos, pero potencial reducción de programas de cooperación bilateral.

Con la excepción del vicepresidente J.D. Vance, todos los demás anuncios de nombramientos que se anuncien hasta ahora, están sujetos a la aprobación por parte del Senado de los Estados Unidos. Cámara que, con base en los resultados de las elecciones recientes tendrá mayoría republicana, hecho que facilitaría el proceso de designación, salvo por posibles pugnas internas al interior del Partido Republicano que convendrá tener en consideración.



ALGUNOS ELEMENTOS A TENER EN CONSIDERACIÓN

Indudablemente la selección de perfiles por parte del recién electo presidente Donald Trump, tiene importantes implicaciones en el marco de la relación bilateral México-Estados Unidos.

A modo de marco general, y a raíz de la revisión de los perfiles más relevantes a incorporarse como parte de esta nueva administración, se vislumbra una postura más radical en diversos aspectos:

- En materia migratoria es claro el endurecimiento de la política del gobierno en la materia, particularmente con la combinación de perfiles como el de Mike Waltz, Asesor de Seguridad Nacional, y Tom Homan, denominado como el “Zar de la frontera”.
 - También habría que esperar la ampliación de presencia militar en la frontera de Estados Unidos con México, y el reforzamiento de políticas como “Quédate en México”.
- En materia de seguridad, se espera una fuerte presión al Gobierno de México para que actúe con determinación en contra de los cárteles del narcotráfico, así como para que implemente medidas más severas en el control de tráfico y trasiego de drogas hacia Estados Unidos.
- En el tema económico se proyecta igualmente una perspectiva más proteccionista de los intereses de los estadounidenses, con un potencial impacto negativo en comercio y cooperación económica.
 - En este sentido, cobra gran relevancia la revisión al TMEC prevista a realizarse en el año 2026.
- Con el histórico arribo de Marco Rubio a la Secretaría de Estado siendo el primero de raíces latinas en ostentar el cargo, es de esperar una política exterior norteamericana con una perspectiva más latinoamericana, en la que además el gobierno de Estados Unidos adquiera una postura más clara y firme respecto de las dictaduras de la región, como lo son Cuba, Venezuela y Nicaragua.
- De igual forma, el anuncio de nuevos nombramientos de embajadores en Israel y Medio Oriente enmarca el tratamiento del conflicto Israel-Hamás, en la que Estados Unidos tendría una postura más fuerte de cobijamiento a Israel.

En términos generales, esta propuesta de gabinete que hace Donald Trump a partir de los anuncios más recientes, refleja una tendencia clara hacia políticas más restrictivas y de “mano dura” que implican afectaciones directas para México.